

combat. Les Bourguignons, attaqués de toutes parts, prirent la fuite après une légère résistance : un grand nombre se noya dans le lac ; d'autres qui s'étoient réfugiés sur les arbres d'alentour, furent tués sans défense. *Commines* estime le nombre des morts de l'armée de Charles à 18000 hommes. Toute cette guerre se fit avec tant d'acharnement, qu'il n'est pas fait une seule fois mention de prisonniers ; tout ce qui ne put se sauver périt par le fer, ou se noya.

L'armée du Duc étoit de soixante mille hommes ; il en avoit détaché une partie, le 23 Mai, pour aller investir Morat. Ces troupes arriverent devant la ville le 24, & acheverent de l'investir le lendemain. Le Duc ne leva son camp de Lausanne que le 27, & prenant, avec le gros de son armée, une route détournée, il alla camper à *Morain*, près du lac. Le mardi 4 Juin, ce Prince s'avança jusqu'au château de *Beulay*, campa le 7 à *Montot*, près d'*Estavayé*, en partit le 9 avec son armée, campa à *Avenche*, le 10 à *Faug* près de Morat, & entra dans le camp de Morat le lendemain. Jacques de *Savoie*, Comte de Romont, étoit campé avec huit mille hommes au nord de la ville, *Antoine*, bâtard de *Bourgogne*, près du lac avec trente mille ; le Duc occupoit les hauteurs avec le reste de son armée.

Les Bernois & les Fribourgeois avoient jetté dans Morat, les premiers, quinze cens hommes sous les ordres du Chevalier Adrien de *Bubenberg*, & les Fribourgeois, cent hommes sans ceux du Noble Guillaume (\*\*\*) d'*Affry*.

---

(\*\*\*) Voyez son portrait gravé, à la Planche n°. 207.